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Aos nove dias do mes de setembro de 2010, as 14:00 horas, no Audit6rio do
Campus Leonel Miranda, em Campos dos Go~acazes, RJ, a Comissao de
Sistematizayao das Propostas para Reforma do Estatuto, do Conselho
Universitario, deu inicio a Audiencia Publica, aberta a toda a comunidade
universitaria, com destaque para 0 Campus Leonel Miranda. A Audiencia Publica
foi presidida pelo Professor HEllO FERNANDES MACHADO JUNIOR, tendo a
mesa os membros da Comissao, Professor ANTONIO CARLOS NOGUEIRA, 0

Tecnico-administrativo SERGIO DO AMARAL ALVES e 0 estudante RICARDO
VELUSSI NUNES. Estiveram presentes 46 servidores tecnico-administrativos,
conforme lista de presenya anexa a esta ata. Dando inicio aos trabalhos, 0 Senhor
Presidents informou que a Audiencia Publica foi divulgada pela pagina da UFRRJ,
por comunicado direto a todos os participantes da lista-geral da UFRRJ, pelo
informativo Rural Semanal e pela Dire<;ao do Campus Leonel Miranda. A seguir, 0

Senhor Presidente apresentou os procedimentos a serem seguidos nesta fase de
audiencias publicas a respeito da "ESTRUTURA ORGANIZACIONAL", com os
temas: 1) Composiyao da Administrayao Superior; 2) Natureza das Unidades
Universitarias; 3) Conselhos Superiores; 4) Composic;ao dos Conselhos das
Unidades Universitarias. Logo ap6s, 0 Senhor Presidente deu inicio ao Tema 1 -
Composiyao da Administrayao Superior, analisado pelos presentes das 14:06 as
14:18 horas. 0 Senhor JAIR FELIPE RAMALHO disse que no ana 2009 0 Campus
estabeleceu, em assembleia geral, um grupo de trabalho para discussao e
elaborayao de sugest6es para reforma do estatuto, propostas essas sempre
devidamente referendadas pelo conjunto de seus servidores e apresentadas a
COG, em suas plenarias gerais em Seropedica. 0 Campus sempre se fez
representar, em todas as plenarias oficiais, acreditando estar fazendo uma coisa
seria, democratica e participativa com resultados que faraD a UFRRJ evoluir cada
vez mais. Toda essa mobilizayao permitiu a elaborayao da Proposta de Reforma
do Estatuto da COG. Nessa proposta, 0 Campus Leonel Miranda esta
devidamente colocado como uma unidade fora de sede em pe de igualdade com
os demais campi, dessa forma ja projetando uma futura expansao do ensino



formal para Campos dos Goytacazes. E disse estranhar que outras duas
propostas ten ham surgido, nas quais, sem que tenha havido discussao com as
pessoas que desenvolvem pesquisa e as diversas atividades no Campus Leonel
Miranda, este foi colocado como uma simples Esta<;ao Experimental (proposta
GTDUR) ou foi absurdamente excluido da UFRRJ hmto com 0 CTUR (proposta
PROIN), demonstrando uma total falta de sintonia desses grupos com a
comunidade universitaria, em particular com a do Campus Leonel Miranda, que
sempre demonstrou, durante todo esse processo de reforma do estatuto, interesse
em participar dos designios da UFRRJ. Enfatizou que ganhar e perder no voto e
mais legitimo, em debate publico. 0 Senhor NOEL CARLOS PEREIRA disse que
foi uma luta intensa, uma expectativa gerada em toda a Universidade e lamentou a
proposta do PROIN, por representar desrespeito aos colegas da UFRRJ no
Campus Leonel Miranda; e espera q!Je 0 CONSU encare a diferen~ de
legitimidade das propostas com a mesma seriedade com que apresentou para a
comunidade universitaria a proposta de reforma do estatuto. 0 Senhor CARLOS
FREDERICO DE MENEZES VEIGA relatou sua participa<;ao oficial na COG,
inclusive na sistematiza<;}io das propostas aprovadas em plenarias abertas a toda
a comunidade universitaria. Destacou que a proposta da COG foi tao democratica
que conseguiu sobrepor a vontade do pr6prio Reitor. Assim, disse, nao pode
concordar que propostas feitas dentro de gabinetes fechados, sem participa<;ao
ampla e aberta de todos os segmentos da comunidade universitaria, possam
prosperar em uma analise mais rigorosa. 0 Senhor EVALDO ARAUJO DA SILVA
perguntou por que a COG concluiu as vota<;_oesantes do prazo final, 30 de hmho.
A Comissao informou que a dinamica de cada grupo de trabalho era autonoma e 0

CONSU determinou apenas 0 prazo final de apresenta~ao das propostas. Em
seguida, 0 Senhor Presidente passou ao Tema 2 - Natureza das Unidades

. Universitarias, analisado pelos presentes das 14:18 as 14:56 horas. 0 Senhor
CARLOS FREDERICO DE MENEZES VEIGA informou que, na proposta da COG,
o Campus Leonel Miranda estara Iigado a algum centro, de acordo com os cursos
que vier a oferecer. Destacou que a regiao Norte Flurninense vive urn momenta de
gJande ebuliC2ao economica causada pela industria do petr61eo e mais
recenternente pela constru<;ao de um grande complexo portuario e siderurgico no
A<;_u,municipio de Sao Joao da Barra, abrindo uma enorme oportunidade para
expansao do ensino publico, gratuito e de qualidade que a UFRRJ podera oferecer
em Campos dos Goytacazes. 0 Senhor JAIR FELIPE RAMALHO disse que, se ha
duvidas quanto a organiza<;ao ser feita na forma de centro ou instituto, e hora de
reabrir uma discussao a respeito. 0 Senhor CARLOS FREDERICO DE MENEZES
VEIGA disse que na questao de centro ou instituto 0 cerne e a parte academica,
pois existem curriculos muito diferenciados entre as unidades e a cria<;_aode
f6runs poderia minimizar esta q!Jestao. 0 Senhor JAIR FELIPE RAMALHO



reiterou que a questao fundamental e que Campos dos Goytacazes seja um dos
campi da Universidade, pelo imenso potencial que apresenta a regiao. Em
seguida, 0 Senhor Presidente passou ao Tema 3 - Conselhos Superiores,
analisado pelos presentes das 14:56 as 15:22 horas. 0 Senhor JAIR FELIPE
RAMALHO falou da necessidade de cria9ao do Conselho do Campus Leonel
Miranda. 0 Senhor CARLOS FREDERICO DE MENEZES VEIGA disse que a
proposta da COG garante ao Campus Leonel Miranda assento no CEPE e no
CONSU. Com rela9ao a representa9ao dos segmentos docente, discente e
tecnico-administrativo, 0 Senhor JAIR FELIPE RAMALHO disse que considera a
elei9ao direta uma boa maneira, mas tambem e legitime haver representa9ao por
dirigente sindical. 0 Senhor NOEL CARLOS PEREIRA disse que esse trabalho de
ouvidores e muito positivo e perguntou quando e que 0 CONSU concluira esta
fase da reforma do estatuto. 0 Senhor Presidente explicou 0 encaminhamento
dado pelo CONSU e, em seguida, passou ao Tema 4 - Composi9ao dos
Conselhos das Unidades Universitarias, analisado pelos presentes das 15:22 as
15:38 horas. 0 Senhor CARLOS FREDERICO DE MENEZES VEIGA faRm que no
Campus Leonel Miranda ja existe uma estrutura que comporta a amplia~o para
integra9ao de ensino e pesquisa e reiterou a importancia de se ter na unidade uma
estrutura academica plena. As 15:38 horas 0 Senhor Presidente deu por
encerrados os trabalhos dos quais eu, Antonio Carlos Nogueira, lavrei a presente
ata que, ap6s analisada pela Comissao de Sistematiza9ao e achada conforme,
sera assinada pelos seus membros.


